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Aos cinco dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às catorze horas (Horário de Brasília), 1 

através do portal de videoconferência da Google, Google Meet, aconteceu a 2ª Reunião 2 

Ordinária do Departamento de Ciências Sociais de Campos - COC. Estiveram presentes na 3 

reunião, sob a presidência do Professor Paulo Rodrigues Gajanigo, Chefe do Departamento de 4 

Ciências Sociais de Campos, os seguintes membros: Andréa Lucia da Silva de Paiva, Carlos 5 

Abraão Moura Valpassos, Carlos Eugênio Soares de Lemos, Cláudio Araújo de Souza e Silva, 6 

Érica Tavares da Silva Rocha, Fabrício Barbosa Maciel, Frederico Carlos de Sá Costa, George 7 

Gomes Coutinho, Geovana Tabachi Silva, Gisele Maria Ribeiro de Almeida, Glaucia Maria Pontes 8 

Mouzinho, Jacqueline da Silva Deolindo Curvello, José Colaço Dias Neto, Maria Cláudia 9 

Martinelli de Mello Pitrez, Maria Gabriela Scotto, Mariele Troiano, Nathalia Ferreira Gonçales, 10 

Paulo Henrique Sette Ferreira Pires Granafei, Raquel Brum Fernandes da Silveira, Ricardo Bruno 11 

da Silva Ferreira, Rodrigo de Araújo Monteiro, Simone da Conceição Silva. Dando início à 12 

reunião, o presidente, professor Paulo Rodrigues Gajanigo, saudou a todos e em seguida 13 

passou ao primeiro ponto de pauta, reservado aos Informes. O professor Paulo Gajanigo fez os 14 

seguintes informes: 1) Com a participação do professor Rodrigo Monteiro, informou que houve 15 

atraso nas obras do novo campus da UFF em Campos, porque o governo federal não fez o 16 

repasse do dinheiro já empenhado para o pagamento à empresa responsável no ano de 2022. A 17 

expectativa agora é que, normalizada a liberação do dinheiro, a empresa termine seu trabalho, 18 

que é restrito à construção e instalações dos prédios, entregando o Bloco A em agosto e o 19 

Bloco B em outubro deste ano. As obras de acesso aos prédios - área de circulação interna, 20 

estacionamento, foram assumidas pela Reitoria da UFF. Estima-se que a mudança para o novo 21 

campus aconteça no início de 2024, e como algum alívio para a presente falta de espaço em 22 

nosso campus, foi informado que será montado um novo container sobre o Bloco H, criando ali 23 

um segundo andar com novas salas. 2) A ideia de transformar em centro cultural o antigo 24 

galpão, no terreno do novo campus, entra agora em nova fase. Depois das dificuldades 25 

enfrentadas pela comissão do ESR encarregada de viabilizar um projeto, no final do ano 26 

passado a Reitoria encaminhou para a SAEP, órgão da UFF encarregado da engenharia e 27 

arquitetura da instituição, a concepção do projeto arquitetônico do centro cultural. 3) Por 28 

motivo da falta de espaço em nosso campus, o Núcleo Pedagógico solicitou o empréstimo da 29 

Sala F201, do Departamento de Ciências Sociais para ser utilizada com aulas de outros cursos 30 

nas segundas-feiras e quintas-feiras à noite. 4) A chefia do COC irá criar uma pasta 31 

compartilhada no Google Drive onde ficarão disponíveis os RAD dos professores, depois de 32 

aprovados e assinados pela chefia e pela Direção, assim, quem precisar do RAD pode buscá-lo 33 

na pasta sem depender de que lhe seja enviado. O plano da chefia é ampliar esta 34 

disponibilidade para outros documentos que possam ser úteis. 5) Conforme decisão da reunião 35 



 

anterior, foi convocado para atuar como professor substituto o terceiro colocado no último 36 

processo seletivo, Felipe da Luz Colomé, mas ele declinou, e foi convocado o quarto colocado, 37 

Tiago Sales de Lima Figueiredo, que aceitou, e seu contrato será assinado amanhã. 6) No fim 38 

ano passado, um e-mail da chefia solicitou aos professores com processos no SEI já resolvidos, 39 

que tomassem ciência neles, mas a resposta foi mínima e os processos continuam ocupando 40 

espaço na tela do SEI, portanto é necessária ciência dos interessados para que a chefia possa 41 

encerrá-los. 7) As reuniões do departamento continuam na primeira quarta-feira do mês, e 42 

haverá uma reunião presencial no semestre para tratar da distribuição do espaço no novo 43 

campus, que será a reunião ordinária do mês de julho. 8) A professora Gisele Almeida informou 44 

que, no próximo dia 10 de abril, haverá uma recepção para calouros e veteranos do Curso de 45 

Ciências Sociais, será realizada uma mesa com as coordenações, apresentando o curso aos 46 

alunos, e foi planejada uma atividade na qual será exibido um filme e em seguida realizada uma 47 

roda de conversa conduzida pelas professoras Gláucia Mouzinho e Maria Cláudia Martinelli. 9) 48 

Na quinta-feira, dia 27 de abril, acontecerá a aula inaugural do curso de Ciências Sociais, e o 49 

convidado para ministrá-la é o Prof. Dr. Mário Augusto Medeiros da Silva, da UNICAMP, Diretor 50 

Acadêmico do Arquivo Edgard Leuenroth, importante centro de pesquisa e documentação 51 

social. Em seguida a professora Andrea de Paiva informou que a prática de encaminhar os 52 

alunos da Monografia I para a Biblioteca, a fim de receber orientações sobre normas 53 

bibliográficas, é muito importante, pois pode evitar erros que exigem correção do TCC depois 54 

de pronto. A professora Andrea também informou que o uso de formulários do Google Forms 55 

pela Coordenação de TCC ainda precisa de ajustes, mas já apresentou um resultado bastante 56 

positivo. Sobre a UNITI, a professora Andrea informou que a aula inaugural aconteceu na 57 

semana anterior, que há cerca de 330 alunos participando pelo whatssap, que no momento há 58 

nove oficinas sendo oferecidas e que ontem a professora Jacqueline Deolindo ministrou o 59 

primeiro de seis encontros que realizará com os alunos. A professora Maria Gabriela Scotto 60 

informou que foi publicado no Diário Oficial o seu afastamento do país entre os dias 23 de maio 61 

e 1 de junho para participar do Festival Internacional de Cinema Político, a partir deste ano 62 

como membro da Curadoria e do Comitê de Seleção, sendo também convidada como 63 

palestrante, e embora seu afastamento sendo inferior a quinze dias não exija aprovação da 64 

plenária departamental, ela pediu que fosse registrado em ata. O professor Carlos Eugênio 65 

Lemos informou que houve ampliação do número de bolsas do PIBID, de dezoito para vinte e 66 

quatro, que na semana seguinte seria aberto um edital de Residência com quinze vagas e que 67 

há também uma possibilidade de abertura de vagas para um novo PIBID com outro professor. A 68 

professora Jacqueline Deolindo informou que o Vestibular Social, sob sua coordenação, está 69 

com inscrições abertas para a turma de 2023 até o dia 16 do corrente mês de abril, solicitou  70 

divulgação, esclarecendo que há vagas reservadas para alunos de escolas públicas, alunos de 71 

escolas privadas com 100% de bolsa, há também uma reserva de vagas, sem exigência de 72 

seleção, para servidores técnico-administrativos, prestadores de serviço e seus familiares, e a 73 

meta é preencher quarenta vagas, sendo o sistema de escolha através de sorteio. Informou 74 

também que há oportunidade para alunos que queiram ser tutores voluntários, é uma boa 75 

experiência para o currículo do aluno, e os formulários de inscrição para o Vestibular Social e 76 

para Tutor Voluntário se encontram na página do ESR. A professora Simone Silva informou que, 77 

como parte da Jornada Universitária em Defesa da Reforma Agrária, está trabalhando para criar 78 

uma programação a ser desenvolvida em nosso campus, e adiantou que haverá atividades nos 79 

dias 4 e 16 do próximo mês de maio aqui no ESR, e no dia 3 de junho haverá uma atividade de 80 

campo, provavelmente em Macaé, e esta programação em breve será divulgada. O segundo 81 

ponto de pauta foi dedicado a aprovar estágios probatórios, afastamentos, RADs, 82 

progressões, projetos etc. Foi aprovada, pela plenária departamental, após parecer favorável 83 

da comissão de avaliação de desempenho, a progressão funcional horizontal da professora 84 

Raquel Brum Fernandes da Silveira do nível 2 (dois) para o nível 3 (três) da classe de Professora 85 



 

Adjunta (C). Foi aprovado o projeto de pesquisa do professor Paulo Henrique Sette Ferreira 86 

Pires Granafei: “O pilar imaginário: sobre o preço da crítica”. Foi aprovado o projeto de 87 

pesquisa do professor Frederico Carlos de Sá Costa: “Declínio na democracia: confiança na 88 

democracia versus confiança nas Forças Armadas na América do Sul”. Foi aprovada a extensão 89 

do prazo de mais dois anos do projeto de pesquisa da professora Andréa Lucia da Silva de 90 

Paiva: “Memória, religiosidade e educação patrimonial: um olhar sobre Campos dos 91 

Goytacazes”. Foi aprovada a extensão do prazo de mais dois anos do projeto de pesquisa da 92 

professora Jacqueline da Silva Deolindo Curvello: “Os desertos de notícia e a comunicação em 93 

pequenas cidades fluminenses”. Foram aprovados os RADs de 2022 dos seguintes professores: 94 

Carlos Abraão Moura Valpassos, Carlos Eugênio Soares de Lemos, Cláudio Araújo de Souza e 95 

Silva, Érica Tavares da Silva Rocha, Fabrício Barbosa Maciel, Frederico Carlos de Sá Costa, 96 

George Gomes Coutinho, Geovana Tabachi Silva, Gisele Maria Ribeiro de Almeida, Glaucia 97 

Maria Pontes Mouzinho, Jacqueline da Silva Deolindo Curvello, José Colaço Dias Neto, Maria 98 

Cláudia Martinelli de Mello Pitrez, Maria Gabriela Scotto, Mariele Troiano, Paulo Henrique Sette 99 

Ferreira Pires Granafei, Paulo Rodrigues Gajanigo, Ricardo Bruno da Silva Ferreira, Rodrigo de 100 

Araújo Monteiro, Simone da Conceição Silva. O terceiro ponto de pauta tratou das vagas de 101 

monitoria e montagem das respectivas bancas. O professor Ricardo Ferreira iniciou 102 

comunicando que o Departamento recebeu 12 vagas de monitoria. Após conversarem sobre o 103 

assunto, foram contempladas as seguintes disciplinas com monitor: Teoria Política III, Teoria 104 

Sociológica I, Antropologia I, Teoria Política II, Teoria Sociológica II, Antropologia II, Metodologia 105 

de Pesquisa em Ciências Sociais, Oficina de Texto I, Metodologia de Pesquisa II, Pesquisa e 106 

Práticas Educativas, Práticas Educativas, Sociologia da Educação e Ensino de Sociologia e  107 

Interdisciplinaridade.  Foram aprovadas as  seguintes  bancas   para   Monitoria: 1) Teoria 108 

Política III: Mariele Troiano, Nathalia Ferreira Gonçales e Gláucia Maria Pontes Mouzinho.  2) 109 

Teoria Sociológica I: Mariele Troiano, Nathalia Ferreira Gonçales e Gláucia Maria Pontes 110 

Mouzinho. 3) Antropologia I: Mariele Troiano, Nathalia Ferreira Gonçales e Gláucia Maria 111 

Pontes Mouzinho. 4) Teoria Política II: Cláudio Araújo de Souza e Silva, Maria Cláudia Martinelli 112 

de Mello Pitrez e Carlos Abraão Moura Valpassos. 5) Teoria Sociológica II: Cláudio Araújo de 113 

Souza e Silva, Maria Cláudia Martinelli de Mello Pitrez e Carlos Abraão Moura Valpassos. 6) 114 

Antropologia II: Cláudio Araújo de Souza e Silva, Maria Cláudia Martinelli de Mello Pitrez e 115 

Carlos Abraão Moura Valpassos. 7) Metodologia de Pesquisa em Ciências Sociais: Paulo 116 

Henrique Sette Ferreira Granafei, Érica Tavares da Silva Rocha e Jacqueline da Silva Deolindo 117 

Curvello. 8) Oficina de Texto I: Paulo Henrique Sette Ferreira Granafei, Érica Tavares da Silva 118 

Rocha e Jacqueline da Silva Deolindo Curvello. 9) Metodologia de Pesquisa II: Paulo Henrique 119 

Sette Ferreira Granafei, Érica Tavares da Silva Rocha e Jacqueline da Silva Deolindo Curvello. 10) 120 

Pesquisa e Práticas Educativas: Geovana Tabachi Silva, Carlos Eugênio Soares de Lemos e 121 

Raquel Brum Fernandes da Silveira. 11) Práticas Educativas: Geovana Tabachi Silva, Carlos 122 

Eugênio Soares de Lemos e Raquel Brum Fernandes da Silveira. 12) Sociologia da Educação e 123 

Ensino de Sociologia e Interdisciplinaridade: Geovana Tabachi Silva, Carlos Eugênio Soares de 124 

Lemos e Raquel Brum Fernandes da Silveira. O quarto ponto de pauta teve como objeto a 125 

coordenação de Extensão e de Bolsa de Desenvolvimento Acadêmico do COC.  O professor 126 

George Coutinho falou que já está trabalhando como coordenador da Bolsa de 127 

Desenvolvimento Acadêmico no COC há quase cinco anos, e gostaria de passar esta função para 128 

outro professor dar a sua contribuição neste assunto tão importante. O professor Paulo 129 

Gajanigo perguntou se alguém gostaria de dar continuidade no trabalho, e o professor Paulo 130 

Henrique Granafei se manifestou disposto a assumir. Houve aprovação da plenária para que o 131 

Professor Paulo Henrique Granafei seja o Coordenador da Bolsa de Desenvolvimento 132 

Acadêmico. O professor Paulo Gajanigo perguntou se alguém gostaria de assumir a 133 

coordenação de extensão do COC. A professora Jacqueline Deolindo se dispôs. Houve 134 

aprovação da plenária para que a Professora Jacqueline Deolindo seja a Coordenadora de 135 



 

Extensão do COC. O quinto ponto de pauta foi a Aprovação da Ata de fevereiro de 2023. O 136 

presidente colocou o último ponto da pauta, a aprovação da ata de fevereiro de 2023. A ata foi 137 

então aprovada por todos os presentes. E nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada 138 

às 16 horas e dez minutos, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, que vai por mim 139 

assinada, Secretário, pelo Senhor Presidente da Plenária Departamental e pelos membros 140 

presentes. 141 
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